



SCOUTS
GUIDES
DE FRANCE

COMPAGNONS



PROPOSITION SPIRITUELLE

Juin 2024

Proposition spi pour les Compas

La, le Compagnon est invité à prendre la route. Toute une aventure ! Une expérience d'itinérances et de rencontres, dans un style de vie qui s'inspire de Jésus, le vagabond de Nazareth. Deux témoins les accompagneront sur le chemin, Saint Paul et la Vénérable Madeleine Delbrêl.

Les compagnons sont membres d'une grande *adelphité* vagabonde de jeunes qui ne craignent pas de changer le monde.

Les compagnons campent et décampent. La Création, dans la perspective d'une écologie intégrale, est le lieu de leur apprentissage du monde et de Dieu. La route est le lieu de leur apprentissage de jeunes adultes. Ils sont porteurs et porteuses de l'Espérance chrétienne.

Avec *Laudato Sí*, les Compagnons entendent la clameur de la terre et la clameur des pauvres. Parce que tout est donné, tout est lié, tout est fragile, leur chemin les guide de l'émerveillement à la conversion.

Avec *Querida Amazonia*, ils rêvent d'un monde où chaque culture, contribue à l'émancipation collective et personnelle.

Avec *Fratelli Tutti*, ils croient que la fraternité, « l'amitié sociale » peut l'emporter sur la méfiance et la compétition.

En conclusion de ces trois textes, *Laudate Deum* vient leur rappeler l'urgence d'un changement radical que nous ne pouvons plus ignorer.





Une spiritualité de la route

La route est une aventure. Comme la vie spirituelle. Les compagnons veulent cheminer, pérégriner en confiance, quelles que soient les difficultés et les inquiétudes. Marcher dans la simplicité pour rencontrer de nouveaux visages et s'émerveiller de la beauté du monde. Marcher en solidarité avec tous ceux et celles qui peinent sur la route ou qui sont laissés au bord du chemin. Prendre la route, c'est vivre la béatitude de la pauvreté parce que la route est chemin d'humilité et de charité autant que d'héroïsme.

Les Compas ont les yeux grands ouverts pour percevoir ce qui est en train de naître et être disponibles aux appels, à l'inouï qu'ils découvrent. Dans l'hésitation, à la croisée des chemins, entre plusieurs directions, le Christ demeure la route. Il s'agit de garder son style de vie (ce qui vaut aussi pour celles et ceux qui ne croient pas au Christ mais peuvent être séduits par son itinéraire et sa manière de vivre).

Texte biblique

Marc 6, 7-13, Évangile de Jésus Christ selon saint Marc

En ce temps-là, Jésus appela les Douze ; alors il commença à les envoyer en mission deux par deux. Il leur donnait autorité sur les esprits impurs, et il leur prescrivit de ne rien prendre pour la route, mais seulement un bâton ; pas de pain, pas de sac, pas de pièces de monnaie dans leur ceinture. « *Mettez des sandales, ne prenez pas de tunique de rechange.* »

Il leur disait encore : « *Quand vous avez trouvé l'hospitalité dans une maison, restez-y jusqu'à votre départ. Si, dans une localité, on refuse de vous accueillir et de vous écouter, partez et secouez la poussière de vos pieds : ce sera pour eux un témoignage.* » Ils partirent, et proclamèrent qu'il fallait se convertir.



Les saints patrons

- **Saint Paul**, le routard, apôtre itinérant et chantre d'une mondialisation de l'adelphité.
- **La vénérable Madeleine Delbrêl**, la missionnaire des périphéries, chantre du dialogue et de la lutte pour un monde meilleur.

Des thématiques communes Paul et Madeleine :

- Une critique des religions à partir de l'itinéraire de Jésus
- Un regard critique et amoureux sur l'Eglise
- Une invention : celle d'une autre présence de Dieu (Eglise, profession assistance sociale)
- Un retournement personnel (double conversion, éblouissement, illumination, rencontre de l'Autre) qui ne nous fait pas sortir de notre condition mais renouvelle notre vie quotidienne par la rencontre du Christ ou plutôt de Jésus qui veut prendre chair en nous. RB 74
- Le sport (la course pour Paul, le vélo pour Madeleine).
- La charité (l'amour) au cœur de leur vie. « être un tendre frère ». Ne pas se résigner à deux Eglises, à deux mondes qui ne se rencontrent pas. « quitter notre lieu chrétien » pour apprendre une autre langue. Une perspective identitaire inclusive fondée sur le Christ
- La vie en équipe.
- La fragilité/insécurité de notre situation. La vie est un combat dont nous savons que nous sortirons victorieux même si l'itinérance passe par la croix comme le Christ.
- Les deux étaient fragiles et malades. Accueil de la fragilité
- La fantaisie d'un Dieu un peu fou. Il est là où ne l'attend pas.
- La mission aux périphéries : auprès des païens pour Paul, des communistes pour Madeleine.
- Le bateau : se laisser saisir et conduire.
- L'eucharistie et la vie fraternelle (au-delà du rite) : devenir corps du Christ.
- L'itinérance dans le désert autant qu'au cœur du monde
- La vie : la nature.